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《粵港澳大灣區的前景與機會》
展現中菲兩國經貿合作無限潛力

中菲關係馬尼拉論壇8月21日下午三時在馬尼拉康萊德酒店舉行《粵港澳大灣區的前景
與機會》研討會。此次論壇是由中國駐菲大使館、菲華商聯總會（商總）、香港中華總商會
和菲中瞭解協會聯合主辦。	 	 	 	 	 	<本報記者Celia	Ramos攝>

本報訊：在2024年8月21日下午三時，馬

尼拉康萊德酒店的福布斯廳內，舉行了一場

充滿意義的盛會——中菲關係馬尼拉論壇，

主題為《粵港澳大灣區的前景與機會》。此

次論壇由中國駐菲大使館、菲華商聯總會

（商總）、香港中華總商會和菲中瞭解協會

聯合主辦，並得到粵港澳大灣區企業家聯盟

的大力支持。會場內外皆充滿了與會者對於

粵港澳大灣區發展前景的濃厚興趣與期待。

論壇由商總一帶一路委員會共同主任

黃天從擔任司儀，開場時，他以洪亮而自信

的聲音宣告論壇開始，隨後邀請中國駐菲特

命全權大使黃溪連致開幕詞。黃大使在致詞

中，以沉穩而真誠的語調，闡述了中菲兩國

在經貿合作中不斷深化的關係，並對粵港澳

大灣區的未來發展充滿信心。他強調了粵港

澳大灣區作為國家重大戰略的重要性，並將

其定位為中國現代化和高品質發展的核心。

黃大使還指出，粵港澳大灣區不僅推動

中國的高水準開放，亦為全球經濟提供新機

遇，特別是在與東協國家貿易合作方面展現

了強大潛力。大灣區的持續開放將為世界經

濟注入新動力，也為菲律濱等鄰國帶來了更

多的發展契機。

黃溪連說：「大灣區是菲律濱最近的

鄰居，從我們腳下的馬尼拉灣到香港，不過

1000公里的距離，搭飛機只需2小時航程。我

們熱情地歡迎菲律濱朋友到大灣區走一走、

看一看，熱忱地希望菲律濱朋友能夠攜手大

灣區發展，擁抱時代機遇，共同譜寫開放合

作、互利共贏的新篇章！」

隨後，商總執行副理事長林榮輝上台介

紹主講人。

隨著林副理事長的簡短而精煉的介紹，

中國人民政治協商會議全國委員會常務委

員、香港中華總商會會長蔡冠深博士以他的

深厚經驗和廣博見識，為現場的參與者帶來

了一場精彩絕倫的主題演講。

蔡博士的演講內容深入淺出，涵蓋了粵

港澳大灣區的戰略定位、經濟增長潛力以及

中菲合作的廣闊前景。他的每一句話都蘊含

著深刻的見解，對未來充滿了希望。

蔡冠深博士強調粵港澳大灣區是中國經

濟發展最具潛力的區域之一，尤其在現代製

造業和科技創新領域佔據領先地位。蔡博士

指出，隨著政策支持的加強，大灣區正成為

全球投資者的重要目的地，特別是中菲兩國

之間的經貿合作將帶來更多機遇。

蔡博士特別提到香港作為大灣區四大

核心城市之一的獨特優勢，包括其自由經濟

體系、法治環境、完善的金融體系及創新科

技領域的領先地位，使其成為大灣區與全球

聯繫的橋頭堡。此外，蔡博士還談及香港積

極爭取加入《區域全面經濟夥伴關係協定》

（RCEP），為中菲合作進一步開創了廣闊的

前景。

最後，蔡博士充滿熱忱地向現場菲律濱

嘉賓發出邀請說：「我們熱烈歡迎來自菲律

濱的朋友們與我們共同探索大灣區的機遇。

我們也希望能舉辦更多像今日論壇的對話，

以深入探討雙方的合作機會。」

在隨後的專題論壇環節，商總副理事

長陳章成擔任主持人。他以冷靜而精煉的語

調，穩健地引導整個討論進行。論壇上的

演講嘉賓包括菲律濱總統扶貧顧問Lorenzo 

「Larry」 Gadon、菲中瞭解協會主席Raul 

Lambino、菲律濱工商部投資委員會投資促進

服務處處長Evariste Cagatan、香港駐雅加達經

濟貿易辦事處處長鄭青文女士、工商總會副

會長陳俊禮和商總副理事長黃奇昭。這些政

商人士各自分享了他們對粵港澳大灣區與菲

律濱經濟合作的深入見解。他們的討論中充

滿了智慧的碰撞，既有對宏觀經濟形勢的高

瞻遠矚，也有對具體合作項目的實際建議，

使整個會場沉浸在一片智慧與機遇的氛圍

中。

最後，商總理事長施東方博士上台致閉

幕詞。他總結了整個論壇的精髓，再次強調

了中菲兩國在粵港澳大灣區背景下合作的巨

大潛力。施博士的話語中流露出對未來的信

心與期待，讓這場盛會在充滿希望的氣氛中

圓滿落幕。

整場論壇展現了中菲兩國經貿合作的無

限潛力，也為參與者提供了一個交流智慧、

共謀發展的平台。

與會者在這場充滿機遇的盛會中，對粵

港澳大灣區的未來充滿了信心，並對中菲合

作的新篇章充滿了期待。

菲美國家安全顧問通電話
討論中國西菲海危險行為
本報訊：國家安全委員會於8月21日週三

表示，菲律濱與美國的國家安全顧問就中國

近期在西菲律濱海黃巖島和仙賓礁的危險行

為展開討論。

美國國家安全委員會在聲明中表示，菲

律濱國家安全顧問亞紐（Eduardo Ano）和美

國國家安全顧問沙利文於8月21日週二通了電

話。

國家安全委員會表示：「兩國國家安全

局就地區當前海上安全形勢交換了資訊。」

據國家安全委員會稱，亞紐和沙利文對

中國空軍和中國海警最近針對菲律濱的「違

法、激進和危險行為表示嚴重關切」。

亞紐重申了菲律濱在西菲律濱海的權利

是基於國際法，包括《聯合國海洋法公約》

和2016年仲裁裁決。

國家安全委員會表示，「兩國國家安全

局期待實施戰略重點，以加速菲律濱的能力

發展並不斷實現聯盟現代化。」

亞紐感謝美國政府對菲律濱的支持和堅

定不移的同盟承諾。

沙利文則讚揚最近結束的菲律濱和越南

之間的首次聯合海岸警衛隊演習。

據國家安全委員會稱，他還讚揚菲律濱

努力擴大與該地區及其他地區志同道合的國

家進行海上合作活動。

8月8日，菲武裝部隊表示，兩架中國人

民解放軍空軍飛機在黃巖島上空對一架菲空

軍飛機進行了「危險和挑釁行動」 。

菲武裝部隊稱，中國飛機執行了危險的

行動，並在一架 NC-212i PAF 螺旋槳飛機的

例行巡邏的路線上投放了照明彈。

中國解放軍南部戰區表示，菲律濱飛機

「不顧中方多次警告，執意非法侵入黃巖島

空域」，擾亂訓練活動。

它補充，中國海空軍依法進行識別、追

蹤、警告、驅逐等工作。

解放軍表示，現場行動專業、規範、正

當、合法，敦促菲律濱停止所謂的侵權和挑

釁。上週一，在向駐紮在馬歡島和費信島的

菲律濱人員運送必需品的途中，兩艘菲海岸

警衛隊  船隻在仙賓礁附近與中國海警船相

撞。

據菲律濱政府稱，凌晨 3 點 24 分，茵加

紐角號正在仙賓礁東南 23.01 海浬處航行，當

時，中國海警3104進行了「激進的行為」。

凌晨 3 點 40 分，巴加凱號在仙賓礁東

南約 21.3 海浬處被中國海警21551「兩次撞

擊」。

然而，中國海警發言人甘羽聲稱，菲律

濱船隻巴加凱號和茵加紐角號「故意」在仙

賓礁附近碰瓷中國海警船隻。

未貼RFID標籤或儲值金額不足
8月31日起駕駛者將被罰款

本報訊：自 8 月 31 日起，車輛未貼

RFID標籤或儲值金額不足的駕駛者將被罰

款。

道路收費監管委員會在聲明中表示，該

委員會與交通部和陸運署於 8 月 1 日簽署了

第 2024-001 號聯合備忘錄通函。

該備忘錄明確規定，駕駛者有義務申請

RFID標籤等電子收費設備並將其安裝在車輛

上，並確保其帳戶有足夠的餘額來支付通行

費。

未貼上 RFID 標籤並進入收費公路，首

次違規將被罰款 1000披索，再次違規將被罰

款 2000披索，後續違規將被罰款5000披索。

同時，如駕駛人士因餘額不足以全額繳

費並離開收費高速公路，首次違規將被罰款

500披索，再違規罰款1000披索，後續違規罰

款2500披索。

道路收費監管委員會表示，該備忘錄希

望改善收費站的交通流量，從而幫助駕駛者

節省時間、金錢和資源。

道路收費監管委員會表示，沒有RFID標

籤或沒有足夠儲值金額的人佔通過收費公路

的車輛總數的9%。

道路收費監管委員會表示，其餘 91% 的

人都遵守規定，「並且常常因為犯錯的駕駛

者而遭遇極大的不便」。

衛生部: 
登革熱今年已造成400人死亡

本報訊：衛生部於8月21日週三表示，今

年迄今已有396人在全國因登革熱病死亡，而

病例數在雨季期間持續攀升。

衛生部的最新數據顯示，2024年1月1日

至8月10日，共有396人死於登革熱，少於去

年同期的421人。

登革熱病例也增加了24%，從6月30日至

7月13日的18,784例增加到7月14日至7月27日

的23,290例。

7月28日至8月10日，通報了13,369宗病

例，但衛生部表示，這可能是由於通報較晚

造成的。

總而言之，從1月1日到8月10日，全國共

錄得150,354宗登革熱病例。

比2023年同期的107,953例登革熱病例增

加了39%。

自 8 月 10 日算起，近三至四週內，除 

SOCCSKSARGEN、三寶顏半島和米骨地區

外，所有地區的病例均有所增加。

衛生部長赫博薩於8月19日週一表示，

由於菲國登革熱病例數量目前處於「爆發水

平」，他將很快宣佈爆發登革熱疫情。

衛生部一直提醒民眾實踐預防登革熱

的4S策略：搜索並摧毀滋生地；做好自我保

護；及早求醫；在熱點地區進行霧化或噴

灑，特別是在雨季。

反罪委員會料國際刑警組織
將通緝護照被吊銷的郭華萍

本報訊：在被免職的丹轆省班班社長郭

華萍（Alice Guo）的護照被吊銷後，總統反

有組織犯罪委員會預計國際刑警組織將發出

逮捕令，將這位

前社長帶回菲律

濱。

8 月 2 1 日 週

三 ， 總 統 反 有

組 織 犯 罪 委 員

會 發 言 人 西 歐

（Winston John 

C a s i o ） 在 新 聞

發佈會上表示，

即使沒有引渡條

約，郭華萍仍有

可能被驅逐回菲

律濱。

他 解 釋 ：

「因此，當我們

吊銷他們的護照

時，他們將失去

旅 行 的 主 要 證

件，即護照。」

他補充說：「一旦發生這種情況，就會

觸發我們所說的國際刑警組織的藍色通緝令

和紅色通緝令。這將使這些地方的執法機構

能夠逮捕他們並將他們送回菲律濱。」

主持調查郭華萍的公民身份以及其與網

絡博彩之關係的委員會聽證會的反對派參議

員洪智維洛斯（ Risa Hontiveros）在本週早初

透露，郭華萍早在 7 月 18 日就已經離開了菲

國。

總統反有組織犯罪委員會證實，被免職

的社長在前往新加坡之前曾前往馬來西亞吉

隆坡，目前她在印尼。

卡西歐表示，只有菲律濱與郭華萍所在

國簽訂了條約，才能啟動引渡程序。不過，

他保證，即使沒有該條約，吊銷郭華萍的護

照也會觸發國際刑警組織的紅色通緝令或國

際逮捕令。

他補充：「因此，菲律濱政府有許多

法律途徑可以確保能夠對她在菲國犯下的罪

行負責。」儘管他拒絕透露政府目前對郭華

萍逃逸的調查細節，但總統反有組織犯罪委

員會官員指

責可能有人

幫 助 她 出

境 。 他 指

出：「這可

能是有人幫

助或疏忽職

責。」


